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PARA GARANTIZAR EL CONSUMO HUMANO

GESTIONAN TRASLADO 
DE AGUA A LOS APR

La Asociación Gremial de APR del Limarí y la administración del embalse 
Cogotí han levantado esta propuesta, en consideración de la sequía que 
afecta la zona. Según el administrador del tranque, las negociaciones han 
avanzado, pero es el directorio el que finalmente debe autorizar.  02
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Avanzan gestiones para trasladar 
agua de embalse a los APR

PARA GARANTIZAR EL CONSUMO HUMANO

La Asociación Gremial de APR del Limarí y la administración 
del embalse Cogotí han levantado esta propuesta, en 
consideración de la grave sequía que afecta la zona. Según el 
administrador del tranque, las negociaciones han avanzado, 
pero es el directorio el que finalmente debe decidir si se 
acepta o rechaza esta medida. 

La extrema sequía sigue siendo una 
de las principales problemáticas en 
la Provincia del Limarí, afectando a 
cientos de familias, muchas de las 
cuales deben ser abastecidas con 
camiones aljibe producto del escaso 
recurso hídrico en sus territorios. 

En este contexto, la Asociación 
Gremial de APR del Limarí ha levan-
tado diversas propuestas para hacer 
frente a esta situación, siendo una 
de ellas, que el “agua muerta” del 
embalse Cogotí pueda ser utilizado 
para rellenar los acuíferos de los 
APR afectados en la zona, para de 
esa forma contribuir a garantizar el 
consumo humano. 

Desde la administración del embalse 
Cogotí confirmaron estar conversando 
esta posibilidad, en consideración de 
la poca agua que queda en el tranque.  

“En este momento tenemos conta-
bilizados cerca de un millón 200 de 
metros cúbicos, lo cual ya no alcanza 
a salir por las válvulas, por lo tanto ya 
no podemos llegar a nuestros regan-
tes. Por eso se hizo este ofrecimiento 
a los APR, antes que se infiltre el 
agua o se evapore, porque cuando 
el embalse Cogotí está en niveles 
muy bajos, aumentan las filtracio-
nes y las pérdidas por evaporación. 
Por eso estamos dando este paso 
anticipado”, comenzó declarando 
Manuel Álvarez, administrador del 
embalse. 

Por otro lado, explica que esta será 
una decisión que deberá tomar el 
directorio, aunque probablemente 
se termine de aceptar, en consi-
deración que ya hubo un acuerdo 
anteriormente.

“Yo como administrador estoy tra-
bajando en esta propuesta, pero la 
última palabra la tiene el directorio. 
La temporada pasada cuando se secó 
el embalse, nosotros ofrecimos esa 
agua a los APR, en ese momento se 
hizo algún proyecto, pero justo llovió, 
así que no fructificó el proyecto. 
Ahora como el año se ve complicado, 
se está conversando esta propuesta 
nuevamente”, indicó. 

“Esto es algo que todavía está en 
conversaciones, falta que se realice 
la sesión del directorio, para que la 
propuesta sea planteada, y se pueda 
aprobar o rechazar, pero es algo que 
debiese aprobarse”, señaló. 

Según la información que maneja 
el administrador, las autoridades 
ya se encuentran avanzando en un 

El embalse Cogotí se mantiene con niveles muy bajos de agua, lo que no alcanza a salir por las válvulas. CEDIDA

plan para trasladar el agua desde el 
embalse a los APR, en caso de que 
el directorio acepte la propuesta. 

“En caso de que esto se apruebe, 
nosotros entregaríamos el agua a 
los APR. Ahí hay proyectos de la 
DOH o la delegación para hacer el 
traslado de agua, puede ser a través 
de camiones aljibe, o bien trasladar 
el agua por una tubería directo a 
los APR. La idea es que se haga la 
sesión, y en caso de aprobar, no se 
demore tanto la ejecución”, declaró 
Álvarez. 

DESCONFIANZA
El APR de Los Tapia es uno de los 

comités que podría verse benefi-
ciado en caso de que la propuesta 

sea aceptada por el directorio. No 
obstante, el operador de este APR, 
Floridor Solar, desconfía en que esto 
pueda materializarse. 

“Muchas veces las autoridades 
hablan cosas muy bonitas, pero la 
realidad es otra. Por ejemplo, hace 
una semana atrás bajaron un turno 
de agua, pero solo la parte alta de 
acá se está beneficiando de eso, a 
nosotros no nos dieron nada, a pesar 
de que se ha dicho que el agua es para 
el consumo humano (...) Arriba del 
río tenemos grandes productores de 
mandarinas, y cuando viene el agua 
ellos no paran las bombas. En este 
momento no se está priorizando el 
consumo humano, somos al menos 
tres pueblos los que estamos con 
más problemas por esto”, declaró el 

operador del APR Los Tapia, Floridor 
Solar.

En esa línea, el operador explica la 
difícil situación por la que atraviesa 
el comité, “el APR cuenta con dos 
pozos, pero el más antiguo ya quedó 
‘fuera de combate’ el mes pasado, 
y con el segundo pozo estamos 
surtiendo agua para la localidad, 
pero necesitamos que se mejoren 
las napas subterráneas, para no 
perder el otro pozo. La cosa cada 
vez está más compleja”, puntualizó. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

CUANDO EL EMBALSE 
COGOTÍ ESTÁ EN NIVELES 
MUY BAJOS, AUMENTAN 
LAS FILTRACIONES Y 
LAS PÉRDIDAS POR 
EVAPORACIÓN. POR ESO 
ESTAMOS DANDO ESTE 
PASO ANTICIPADO”

MANUEL ÁLVAREZ
ADMINISTRADOR DEL EMBALSE COGOTÍ 
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Provincial 
Ovalle y Club 
Deportes La 
Serena habían 
animado un pri-
mer amistoso el 
martes, aunque 
fue a puertas 
cerradas en el 
Estadio La Por-
tada. 
CEDIDA

Suspenden amistoso entre Provincial 
Ovalle y Club Deportes La Serena 

EVENTO SERÁ REPROGRAMADO 

Hoy se realizaría la tradicional “Noche del Ciclón”, en donde 
el club ovallino presentaría su plantel 2024, no obstante, el 
evento fue suspendido por las autoridades. Según explicaron 
desde la Delegación Presidencial del Limarí, la gestión del club 
no se realizó en el plazo establecido, por lo que no fue posible 
dar la autorización. 

Provincial Ovalle y Club Deportes 
La Serena tenían pactado para este 
sábado 17 de febrero su segundo 
partido amistoso del año, en lo que 
sería la “Noche del Ciclón” en el 
Estadio Diaguita. 

Ambos equipos ya se habían en-
frentado el martes pasado, en un 
primer encuentro jugado a puertas 
cerradas en el Estadio La Portada. No 
obstante, este segundo partido sí se 
jugaría con la presencia de público, 
tanto locales como visitantes, lo que 
generaba grandes expectativas en 
los hinchas. 

También hay que recordar que este 
evento incluiría la presentación del 
plantel 2024 de Provincial Ovalle, 
que por primera vez en su histo-
ria enfrentará la Segunda División 
Profesional. 

Sin embargo, en la tarde de este 
viernes 16 se anunció la suspensión 
del evento, a menos de 24 horas de 
la realización del mismo. 

“Hemos sido notificados de la 
suspensión del partido contra Club 
Deportes La Serena. No hubo autori-
zación por parte de las autoridades. 
Lamentamos esta situación. En los 
próximos días se informará la nueva 
fecha para realizar la Noche del 
Ciclón”, publicó Provincial Ovalle 
en sus redes sociales. 

Por su parte, Club Deportes La 
Serena enfatizó en que esta situa-
ción afecta su pretemporada, en 
consideración de que el campeonato 
de Primera B inicia el próximo fin 
de semana.

“Queremos aclarar que esta decisión 
escapa de Club Deportes La Serena, 
ya que no tenemos injerencia en la 
organización del encuentro, en esta 
ocasión solo éramos invitados a la 
‘Noche del Ciclón’. Agradecemos la 
comprensión de los hinchas que se 
preparaban para acompañarnos y 
esperamos poder compartir en cancha 
en futuras ocasiones. Reiteramos 
lamentar esta situación, pues afecta 
nuestra planificación y dejamos de 

lado otras opciones de amistosos 
en pretemporada”, declaró el club 
serenense en sus redes sociales. 

GESTIÓN FUERA DE PLAZO 
Desde la Delegación Presidencial 

del Limarí explicaron las razones 
de la decisión, manifestando que 
la gestión de Provincial Ovalle no 
se realizó en los plazos.

“Como Delegación Presidencial 
Provincial de Limarí debemos se-
ñalar que el club organizador no 
ingresó el documento de solicitud 

para pedir autorización del partido 
de Provincial Ovalle. Durante la 
mañana del viernes 16 de febrero, 
nos pidieron realizar la gestión 
junto a Carabineros de Chile. Sin 
embargo, dado el plazo y los even-
tos programados con anterioridad, 
no se pudo aprobar la realización 
del partido en cuestión, que esta-
ba programado para la tarde del 
sábado 17 de febrero”, señaló el 
comunicado oficial.

Dicho esto, agregaron que “que-
remos reforzar el mensaje desde 
nuestro gobierno, de que apoyamos 

el desarrollo del deporte en la zona, 
pero se deben respetar plazos y 
reglamentos para efectuar estos 
eventos masivos, ya que quere-
mos mantener la seguridad tanto 
para los asistentes, como para la 
comunidad en general”.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
La Serena

QUEREMOS REFORZAR EL 
MENSAJE DESDE NUESTRO 
GOBIERNO, DE QUE 
APOYAMOS EL DESARROLLO 
DEL DEPORTE EN LA ZONA, 
PERO SE DEBEN RESPETAR 
PLAZOS Y REGLAMENTOS 
PARA EFECTUAR ESTOS 
EVENTOS MASIVOS”

DECLARACIÓN DELEGACIÓN PRESI-
DENCIAL DEL LIMARÍ 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Vecinos de la Media Hacienda trabajan 
con miras a remodelación de la plaza

MEDIDA PARA OTORGAR MAYOR SEGURIDAD

El proyecto fue postulado por 
el municipio de Ovalle y es 
aprobado y financiado gracias 
al Plan Calles sin Violencia.

La población Media Hacienda de 
Ovalle se ha convertido en un ejemplo 
de trabajo comunitario y colaborativo en 
pro de la seguridad y el mejoramiento 
de sus espacios públicos. Desde el 
pasado 5 de febrero, los vecinos han 
iniciado un proceso participativo para 
elaborar el Plan de Trabajo “Haciendo 
Camino al Andar”, enmarcado en la 
implementación del Plan Calles Sin 
Violencia, que desarrolla la Ilustre 
Municipalidad de Ovalle y que es 
financiado por el Gobierno de Chile a 
través de la Subsecretaría de Desarrollo 
Regional, SUBDERE.

Este plan tiene como principal obje-
tivo crear mecanismos y condiciones 
que favorezcan un ambiente seguro y 
una convivencia armoniosa para todos 
los habitantes, involucrando tanto a 
instituciones públicas como privadas 
en el proceso de recuperar distintos 

La Municipalidad de Ovalle y los vecinos de la población Media Hacienda han sostenido reuniones de seguridad. EL OVALLINO

espacios públicos de la comuna.
El alcalde de Ovalle señaló que 

“nuestro municipio postuló el pro-
yecto “Mejoramiento Plaza Media 
Hacienda, comuna de Ovalle”, el cual 

está aprobado y financiado e ini-
cia obras próximamente. Mientras 
tanto, se están llevando a cabo di-
versas actividades de Participación 
Ciudadana con la comunidad para 
desarrollar un Plan de Trabajo que 
permita ejecutar acciones con las 
diferentes instituciones públicas y 
privadas, orientadas a mejorar la segu-
ridad pública y promover el desarrollo 
integral del territorio, atendiendo a 
las necesidades planteadas por los 
propios vecinos”.

El jefe comunal remarcó que “el 

primer taller participativo, que con-
tó con la presencia de más de 30 
vecinos, se logró fomentar y apoyar 
actividades de promoción social que 
respondan a iniciativas integrales de 
seguridad ciudadana, con el objetivo 
de prevenir y disminuir el delito, así 
como la percepción de inseguridad 
en la población”

Cabe señalar que los vecinos acor-
daron elaborar un proyecto comuni-
tario que será postulado en el Fondo 
Semillero 2024 de la Fundación 
Olivo, así como desarrollar un taller de 
postulación a proyectos productivos 
para emprendedores y emprendedoras, 
entre otras actividades como Plazas 
ciudadanas y actividades deportivas 
y recreativas.

La Fundación Olivo es una organi-
zación que trabaja en colaboración 
con organizaciones de la sociedad 
civil para implementar proyectos que 
mejoren la calidad de vida de personas 
y comunidades. Busca acompañar 
y fortalecer a estas organizaciones, 
contribuyendo a su labor en áreas 
como Educación, Cultura y Espacios 
Públicos.

Para la gestión municipal, lidera-
da por el Alcalde Jonathan Acuñas 
Rojas, el compromiso y objetivo  se 
relaciona no solo con recuperar los 
espacios públicos abandonados o 
deteriorados, sino también involucrar 
a toda la comunidad en su uso y 
cuidado, promoviendo la convivencia 
y la cohesión social.

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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Ediles valoran idea de extender periodo 
estival, pero ven dudas en su ejecución

INICIATIVA BUSCA ATRAER VISITANTES DURANTE MARZO

En lo que va del verano, la ocupación hotelera bordea el 60% en la Región de Coquimbo, algo 
más bajo de lo esperado al inicio de la temporada.

LAUTARO CARMONA

Con la finalidad de alargar 
la temporada alta debido a 
que no se han cumplido las 
expectativas respecto a la 
llegada visitantes, surgió 
la idea de un “verano XXL”, 
entre públicos y privados. 
Sin embargo, alcaldes ven 
complejo llevan a cabo la 
iniciativa.

Si bien se esperaba que el mes de 
enero fuera más movido, la reali-
dad fue que se registró una menor 
cantidad de visitantes en la región, 
especialmente de turistas argentinos, 
por lo que surgió la necesidad de 
incentivar el turismo, una actividad 
económica que genera más 21 mil 
puestos de trabajo durante el año.

Así, mediante una alianza público-
privada, se gestó la iniciativa “Un 
verano XL: Una constelación de 
ofertas”, que busca –entre otras 
cosas- extender la temporada alta 
al menos hasta Semana Santa.

Frente a esta iniciativa, el alcalde 
de La Higuera, Yerko Galleguillos, 
comentó que la valoraba y que siem-
pre va a ser una buena idea que se 
alargue la temporada estival, “esto 
dado los ingresos que perciben los 
prestadores de servicios turísticos, 
hoteleros y gastronómicos, sin em-
bargo, creo que la gran traba sería 
el ingreso de los niños y niñas al 
colegio debido a que la mayoría 
de los padres y madres no pueden 
salir cuando los estudiantes están 
en clases”, explicó.

En ese sentido, recalcó que “creo 
que esta idea podría prosperar en 
la medida que desde el Ministerio 
de Educación puedan postergar la 
entrada a clases para el mes de abril”.

Por su parte, el edil de Paihuano, 
Hernán Ahumada, sostuvo que “nues-
tra comuna, el corazón del Valle del 
Elqui, somos un atractivo turístico 
no solo regional o nacional, sino 
que también a nivel internacional”.

Eso sí, reconoció que se ha visto un 

grado de afectación por la situación 
económica que están atravesando 
distintos habitantes del país, “por lo 
tanto, nosotros estamos plenamente 
de acuerdo y conformes con la idea 
de extender la temporada estival, 
para que de esta forma podamos 
tener más economía circular en 
nuestra comuna para el beneficio 
de todos”.

ROMPER LA ESTACIONALIDAD
A su vez, Ali Manouchehri, jefe 

comunal de Coquimbo, aseguró que 
más que extender la temporada alta, 
la apuesta de la comuna puerto y 

de su administración, es romper 
con la estacionalidad turística y 
convertirla en el destino preferido 
para visitar y recorrer durante todo 
el año. 

“Estamos seguros que Coquimbo 
posee todos los atributos para po-
tenciar aún más el turismo y ya 
iniciamos acciones enfocadas a 
concretarlo. Estamos cambiando 
el rostro de la ciudad y, este 2024, 
invertiremos más de 9.500 millones 
de pesos en diversas obras que van 
desde hermoseamiento y mejora-
miento de El Empalme, la Plaza de 
Armas, y recuperación de espacios 
públicos como el Parque O`Higgins 

entre otros”, agregó.
Junto con lo anterior, también hay 

coordinación con Carabineros y el 
gobierno, “trabajamos para aumentar 
la sensación de seguridad en todo 
el territorio”, sostuvo el edil.

LA APUESTA DE LOS VILOS
En conversación con Christian 

Gross, alcalde de Los Vilos, en cuanto 
al balance del verano, comentó que 
“la verdad es que solidarizo con 
las comunas que han hecho dicha 
propuesta”, sin embargo, agrega que 
“el impulso que nosotros le hemos 
entregado al turismo, ha hecho que 
hoy día también tengamos una zona 
de interés turístico en Pichidangui 
y también en Valle de Quilimarí”.

A su vez, puntualizó que pese al 
programa de actividades que se 
han ido desarrollando, en la primera 
quincena de enero se registró una 
baja, “pero posteriormente a lo que 
fue la Carbonada del Loco, que la 
hicimos justamente el día 20 de 
enero, nosotros hemos visto que ha 
habido una afluencia mucho mayor 
de público y con mayor desarrollo, 
por supuesto, durante el mes de 
febrero”. 

“En nuestro caso, tradicionalmente 
el mes de febrero es un poquito 
más potente desde el punto de 
vista turístico, en cuanto al marco 
de afluencia de público, pero como 
decía, en general estamos viviendo 
un mes de febrero que es bastante 
positivo, pero tiene que ver quizás 
también con el potente programa 
de actividades que tenemos en la 
comuna, que es de una manera 
integral, que trata de ser inclu-
siva, que efectivamente permite 
que hoy día tengamos este fin de 
semana un gran festival gratuito, 
que permite justamente congregar 
a una gran cantidad de personas”, 
destacó el edil.

SOLIDARIZAMOS 
ABSOLUTAMENTE CON 
AQUELLAS COMUNAS QUE 
POR DISTINTAS RAZONES 
HOY DÍA HAN VISTO 
MERMADOS SUS INGRESOS 
ECONÓMICOS PRODUCTO 
DEL TURISMO” 
CHRISTIAN GROSS
ALCALDE DE LOS VILOS

MÁS QUE EXTENDER LA 
TEMPORADA ALTA, LA 
APUESTA DE NUESTRA 
ADMINISTRACIÓN 
ES ROMPER CON LA 
ESTACIONALIDAD Y 
CONVERTIRLA EN EL 
DESTINO PREFERIDO”
ALI MANOUCHEHRI
ALCALDE DE COQUIMBO

CREO QUE ESTA IDEA 
PODRÍA PROSPERAR EN 
LA MEDIDA QUE DESDE EL 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN 
PUEDAN POSTERGAR LA 
ENTRADA A CLASES PARA 
EL MES DE ABRIL”
YERKO GALLEGUILLOS
ALCALDE DE LA HIGUERA

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo
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Radiografía a vehículos declarados por los 
seremis, el delegado y la gobernadora  

¿SON AUSTERAS NUESTRAS AUTORIDADES?

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, aseguró que tenía un 
automóvil del 2015 que todavía funcionaba bien, luego que se 
supiera de la millonaria compra de autos de lujo para el Poder 
Judicial. En este contexto, se revisaron los antecedentes que 
entregaron de manera voluntaria los distintos representantes 
de los ministerios y del Presidente Boric en la zona, junto con 
Krist Naranjo.  

Cerca de 1.200 millones de pesos 
autorizó el Consejo Superior del Poder 
Judicial para que se adquieran 22 
autos de lujo, marca Lexus, para los 
ministros de la Corte Suprema y el 
fiscal judicial, compra que finalmente 
no prosperó.

Frente a esta situación, el ministro 
de Hacienda, Mario Marcel, se refirió 
a la polémica por la compra, en donde 
el titular de Hacienda explicó que, 
como Ejecutivo no pueden interferir 
en esas decisiones, pero comparó su 
caso con el de los representantes del 
Poder Judicial. 

En esa línea, dijo que “no tengo mucho 
más que decir, quizás simplemente 
hacer un contraste. Yo tengo un vehí-
culo del 2015 con 260 mil kilómetros 
recorridos y todavía funciona bien”.

DISPAR REALIDAD DEL 
GABINETE REGIONAL  

En base a información pública y 
que es proporcionada por las propias 
autoridades al momento de asumir 
sus respectivos cargos, ya sea por 
designación o por elección popular 
a Info Probidad, es posible conocer 
cuántas propiedades tienen, si poseen 
acciones en alguna empresa, así como 
también cuáles son los vehículos con 
los que cuentan. 

Si bien se trata de automóviles par-
ticulares donde no hay gasto fiscal 
involucrado -como sí lo hay en el caso 
de la Corte Suprema-, a propósito de 
la declaración del jefe de las finanzas 
públicas, Diario El Día revisó qué tan 
austeras son las autoridades regionales 
en su vida privada.

En ese sentido, en primer lugar, to-
mando al gabinete regional, en el caso 
del delegado presidencial Galo Luna, se 
desprende que cuenta con un vehículo 
marca Alfa Romeo modelo 156, motor 
2.0, del año 1999, cuya tasación fiscal 
es de un millón y medio de pesos. 

En el caso de los seremis, la titular de 
Salud, Paola Salas, declaró un station 
wagon marca Hyundai Tucson, del año 
2013 con un avalúo de $ 5.910.892. 
Al respecto, cabe hacer la aclaración 
que el precio publicado no corresponde 
al valor comercial, que por general es 
más elevado. 

Por su parte, Pía Castillo, seremi de 
Economía, cuenta con un automóvil 
Kia Morning del 2014, tasado en 
$3.491.100. Además de un Renault 
Duster II del 2021, valorado en $ 
9.100.000. 

A su vez, Marcelo Salazar, seremi 

De acuerdo a lo publicado en el sito de Info Probidad, el seremi del Deporte, Fernando Medina, es quien tendría más vehículos de todo el 
gabinete regional.

CEDIDA

de Bienes Nacionales, declaró una 
camioneta Toyota Hilux del 2017, con 
un avalúo fiscal de $13.636.959. Por 
otro lado, la seremi de Educación, 
Cecilia Ramírez, tiene  un Renault Clio 
de 1999, que habría sido adquirido 
el 2015, con un valor de $855.532.

Siguiendo con el gabinete, Leonardo 
Gros, seremi del Medio ambiente, tiene 
una camioneta Chevrolet, modelo 
D-MAX 4WD 2.5 del 2012, con un 
avalúo fiscal de $6.269.020. En 

el caso de la Vocera de Gobierno, 
Paulina Mora, declaró un Suzuki Grand 
Nomade 4X4 del 2005, con un precio 
de $2.566.596.

Cedric Steinlen, seremi de las 
Culturas, posee un vehículo MG 3 
del 2023, con una tasación por parte 
el Estado de $10.290.000. En tanto, 
José Manuel Peralta, titular del Minvu, 
tiene una Nissan Xtrail 4X4 del 2011, 
con valor de $7.020.000.

Asimismo, la seremi de Transportes, 
Alejandra Maureira, dio cuenta de 
poseer un Subaru Forester del 2015 
que cuesta $7.659.105, de acuerdo 
a su avalúo. Además, Rubén García, 
secretario regional ministerial de 
Justicia, posee un vehículo BYD, 
modelo F0 GI del 2014, cuyo precio 
es de $1.874.518.

Por otro lado, María Castillo, seremi 
de Energía, declaró poseer una ca-
mioneta Mitsubishi modelo L-200 
de 1992, cuya tasación supera por 

poco el medio millón de pesos. 
En el caso de la seremi de Minería, 

Constanza Espinosa, aseguró te-
ner una moto Husqvarna, modelo 
Svartpilen 401 del 2022, con un 
avalúo fiscal de $4.645.500. 

Finalmente, el seremi del Deporte, 
Fernando Medina, es quien declaró 
poseer más vehículos, con un total 
de tres, entre ellos una camioneta 
Ssanyong Actyon Sports del 2013, con 
una tasación de $6.377.613, además 
de un Hyundai Getz del 2008, cuyo 
valor asciende a $2.215.800 y una 
moto Takasaki del 2015, que costaría 
$1.018.179

En el caso de los seremis del Trabajo, 
Francisco Brizuela Tapia; MOP, Javier 
Sandoval, de la Mujer, Fernanda Glaser; 
Eduardo Alcayaga de Desarrollo social 
y Christian Álvarez de Agricultura, 
no figuran con antecedentes en Info 
Probidad. 

¿Y LA GOBERNADORA?
Finalmente, Krist Naranjo, la máxima 

autoridad regional, declaró tener un 
vehículo marca Ford del año 2022, 
aunque si bien no figura el modelo, 
su tasación fiscal asciende a $14 
millones de pesos y habría sido com-
prado durante su cargo en el Gobierno 
Regional, algo que se puede inferir si 
se compara su declaración inicial de 
agosto de 2021, en donde no figuraba 
ningún vehículo.

14
millones de pesos es el valor del auto 
más caro declarado, que corresponde 
a un Ford, sin especificar modelo, de 
Krist Naranjo.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo



EL OVALLINO  SÁBADO 17 DE FEBRERO DE 2024 CULTURA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:  Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL: Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:    Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271 

OFICINA LA SERENA:    Brasil 431 Fono (51) 2200400  
PUBLICIDAD:    Fono (51) 2200420
SUSCRIPCIONES:   Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

El romanticismo de Los Vásquez lidera 
cartel del festival de Monte Patria 

XVI VERSIÓN DE ANATAUMA KULLKUTAYA

“Miénteme 
una vez”, “Qué 
más quisiera 
yo” y “Ena-
morado” son 
algunos de 
los éxitos de 
los hermanos 
chilenos Ítalo 
y Enzo. 
CEDIDA

El evento gratuito 
también contará 
con 70 stands de 
comerciantes locales 
que promocionarán 
sus productos.

Música, arte y tradición, vuelve el 
festival Anatauma Kullkutaya en su 
XVI Versión hoy a las 19:30 horas. El 
magno evento del embalse La Paloma 
se toma la agenda de este fin de 
semana en el Limarí, con una reno-
vada apuesta artística, un reforzado 
sistema de seguridad y una propuesta 
con prioridad en el comerciante local. 

Respecto a este último punto, se 
contará con un sector de compra-
venta con más de 70 stand, todos 
con exclusiva residencia en la comuna 
de los valles generosos. En tanto, 
los estacionamientos y los servicios 
higiénicos irán en beneficio de dos 
icónicas agrupaciones de la comuna, 

la agrupación de Monitores del Centro 
de Rehabilitación (CCR) y el cuerpo 
de Bomberos de El Palqui.

Sobre el festival, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera, destacó que 
“hemos hecho la coordinación con 
Carabineros y guardias contratados, 
tenemos una gran parrilla de artistas 
locales y nacionales e internacionales 
que van a estar en esta versión. Vaya 
con recursos y ayúdennos porque 
vamos a tener más de 70 empren-
dedores locales, para que disfrute de 
un evento gratuito”.

LA PARRILLA ARTÍSTICA 

La parrilla general incluye a artis-
tas de renombre nacional y local. 
El evento comenzará a eso de las 
19.30 horas con la animación de 
MC OR y el DVJ Alex Adones, para 
luego dar paso a Denise Rosenthal, 
Agrupación Marilyn, Los Vásquez, 
además de los artistas locales Alienz 
y Banda Nativo.

 Todo lo anterior con la animación 
de la cantante local Emily Lagos y 
el actor nacional Fernando Godoy. 

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria

Hoy sábado 17 de febrero, desde 
las 19.30 horas, en el sector Las 
Ruinas del embalse La Paloma, 
Monte Patria, provincia del Limarí.

¿DÓNDE Y CUÁNDO
SERÁ EL EVENTO?
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Programa Gobierno en Terreno comienza 
a recorrer la provincia de Limarí

ESTE VIERNES ESTUVO EN LA COMUNA DE COMBARBALÁ

Iniciativa de Gobierno busca 
acercar servicios públicos y 
sus respectivos trámites a 
localidades apartadas. 

En la comuna de Combarbalá se 
realizó la primera jornada de Gobierno 
en Terreno del año 2024, programa a 
cargo de la Delegación Presidencial 
Provincial de Limarí y que busca acercar 
los servicios públicos a los sectores 
más apartados del territorio. En esta 
ocasión se puso especial énfasis en 
difundir la prevención de incendios 
forestales, así como entregar iniciativas 
que permitan cuidar el agua.

De este modo Delegación Presidencial 
Provincial de Limarí, FOSIS, INDAP, El programa “Gobierno en Terreno” busca acerca servicios públcios a localidades apartadas. EL OVALLINO

SAG, Gobierno Regional, FONASA, 
SEREMI de Salud; dispusieron de 
recursos humanos y técnicos para 
atender usuarios, de Combarbalá, 
responder consultas y realizar trámi-
tes que generalmente se realizan de 
forma centralizada en Ovalle. 

Como bien es sabido, muchas per-
sonas no cuentan con acceso a in-
ternet o con los medios para poder 
desplazarse a Ovalle para poder hacer 
este tipo de consultas, por lo que este 
despliegue ha sido bien recibido por la 
ciudadanía. Por ello, se realizarán 25 
actividades de Gobierno en Terreno 
en cada una de las comunas de la 
provincia: Ovalle, Combarbalá, Monte 
Patria, Punitaqui y Río Hurtado.

“Se trata de la primera actividad 
de Gobierno en Terreno este año y 

seguiremos durante todo el 2024 
recorriendo distintas localidades de 
la provincia porque nuestro Gobierno 
busca justamente esto: poder estar 
de frente a la ciudadanía atendiendo 
sus requerimientos y conociendo sus 
necesidades”, señaló la Delegada 
Presidencial Provincial de Limarí (s) 
Myrna Castro Herrera.

Las actividades de Gobierno en 
Terreno son previamente coordinadas 
con las respectivas municipalidades 
y organizaciones sociales, así como 
con los servicios públicos que sean 
más pertinentes de acuerdo a las 
necesidades de cada localidad. 

¿QUÉ ES GOBIERNO EN TERRENO?
El Programa “Gobierno en Terreno” 

es una herramienta para acercar 
las necesidades de las personas 
de nuestro territorio a los Servicios 
Públicos del Estado. De la misma 
manera, quiere instalarse como una 
instancia de participación ciudada-
na, donde sea posible comunicar a 
las personas las distintas medidas 
que está aplicando el Gobierno, y 
también realizar consultas que sir-
van para realizar el levantamiento 
de necesidades que existen en las 
comunidades.Este programa se basa 
en el modelo de comunicación insti-
tucional pro-ciudadanía, promoviendo 
el ejercicio del derecho de acceder a 
la información, tanto por parte de las 
personas, por medio de una respuesta 
oportuna, certera y eficaz, como por 
parte de las instituciones y servicios 
públicos.

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá


